
李家超說，現在香港已經與內地全面通關，也向世
界全面開放，目前是要聚焦全力拼經濟。特區政府會
繼續在內地和海外全力說好香港故事，為香港爭取更
多機會，創造更多可能。他續說，特區政府會把握好
通關的良機，加強和內地各級政府的緊密聯繫。例如
他13日已和到訪的廣州市市長郭永航會面，就深化香
港和廣州合作交換意見。

重申冀今年完成23條立法
對於社會關注基本法第23條的立法進度，李家超重

申，政府就基本法23條立法的目標未變，希望可以在
今年完成，如未能做到，希望明年完成。他指出，要
按整體實際情況，會在認為應該推出的時候推出。

他強調，香港特區有憲制責任盡早就23條立法，國

家安全風險千變萬化，加上現時國際關係複雜，國安
風險仍有潛伏在香港的可能性，要全面鞏固維護國家
安全的多方面機制。至於招標賣地條款內加入香港國
安法適用條文，他強調，維護國家安全是所有人的責
任，相關機制已實施一段時間，地產界等人士支持有
關規定。

徵集3000萬元物資送土耳其
另外，土耳其早前發生強烈地震，特區救援隊正在

當地提供支援。李家超表示，特區政府已徵集總值約
3000 萬元的應急物資，包括帳篷、毛毯、暖爐、衣
履、藥物等，待土耳其落實運輸安排便會送往災區，
賑災基金諮詢委員會也準備就緒，會即時處理救援組
織的申請。他續指，香港市民也捐贈逾一百噸物資，
前晚已運往土耳其應急，呼籲非政府機構響應今次義
舉。

【香港商報訊】記者林駿強報道：警務處處長蕭澤
頤昨日舉行記者會，交代2022年的整體治安情況，並
介紹警方今年四個工作重點，包括繼續維護國家安
全、推動全民反恐；持續強化青少年工作；加強社區
聯繫；以及確保公共安全與秩序、聚焦防罪滅罪的工
作。

他又指，針對去年大幅增加45.1%的詐騙案，警方
會予以重點打擊，並會在今天(15日)推出提醒市民防
騙的應用程式 「Scameter+」。

詐騙帶動總體罪案數上升
蕭澤頤在會上表示，2022年總體罪案有70048宗，

比2021年上升5620宗，增幅為8.7%。他解釋說，有
關增幅主要是因為詐騙案大幅提升，由 2021 年的
19249 宗，升至去年的27923 宗，增加了 8674 宗，增
幅為45.1%。在國家安全執法方面，截至去年12月31

日，警方拘捕236人，逾143人已被檢控。
他介紹警隊今年四個工作重點，第一是繼續維護國

家安全、推動全民反恐。去年仍然有小部分反中亂港
分子，在網上平台煽動他人參與激進違法行為。他強
調要防範 「本土恐怖主義」地下化帶來的極端暴力威
脅，警方會持續透過不同媒體及活動提升公眾 「全民
反恐」、 「見疑即報」的意識，並繼續推廣 「反恐舉
報熱線」及 「反恐賞金」。

第二是持續強化青少年工作。警隊持續以跨界別、
多專業的合作，透過軟性方法去聯繫青少年，與社會
各界攜手增強青少年的守法意識，提供更廣闊的平台
予青少年發揮所長。

第三是加強社區聯繫。警隊繼續與社群保持緊密有
效協作，透過優化警政服務和提高透明度，加深市民
對警務工作的了解，增加公眾的信任和支持。例如，
警方與港鐵及九巴協作，如果患有認知障礙的人士或

長者在走失期間，使用已向警方報案的八達通卡進入
車站，或登上巴士，警方會收到信息，屆時可以更快
地派員前往協助。

推防騙程式打擊騙案
第四是確保公共安全與秩序，聚焦防罪滅罪工作。

疫情過後，社會和經濟活動步入復常階段，警方會竭
力確保逐漸復辦的公眾活動安全有序地舉行。警方會
繼續聚焦處理市民關注的治安問題，包括重點打擊詐
騙案，期望將防騙工作做到鋪天蓋地，透過多渠道宣
傳防騙信息。

蕭澤頤亦稱，警方會於今日推出 「防騙視伏」應用
程式 「Scameter+」，使用者可即時評估詐騙風險、查
閱及分享防騙資訊，以及接收最新推送消息。警方又
會推出30萬張宣傳資料 「提紙」，透過兩份免費報紙
向全港市民派發。

蕭澤頤：全民反恐防極端暴力威脅

房協未來十年落成約3.5萬單位

【香港商報訊】記者戴合聲、林駿強報道：中聯
辦主任鄭雁雄昨日邀請香港工商界49位代表人士，
包括港資、外資、商會和團體代表，到中聯辦舉行
春茗活動。出席活動的工商界代表表示，希望工商
界一起努力，共同推動香港經濟發展、解決香港深
層次問題，融入國家發展大局。

善用優勢創新局面
全國政協常委、香港中華總商會會長蔡冠深引

述鄭主任在會上提出幾個重點，一是香港的優勢
就是 「一國兩制」，而且是多了國安法下的 「一
國兩制」，很清晰地指哪些事可以做，哪些事不
可以做；希望香港搶回早幾年慢了的時間，要拼
命抓好經濟。二是香港的傳統優勢，是金融中
心、商貿中心、航運中心等，而金融中心下的人
民幣國際化，樞紐角色對香港而言很重要。三是
國家有能力將社會主義的內地管理好，也有能力
將資本主義的香港管理好；這是很清晰，香港資
本主義下傳統優勢應繼續。四是香港要做好對統
一大業的率先垂範作用，做好自己，要融入國家
發展大局，抓住 「一帶一路」等機遇，說好中
國、香港的故事。

蔡冠深表示，鄭主任非常清晰地分析香港的優勢
和可以發揮的作用，只要在香港實行 「一國兩制」
不動搖，香港現有優勢和與國際對接的優良營商環
境，都只會發展得越來越好。他稱香港的工商界，
真的可以放開手腳，好好開創 「由治及興」新局
面。

他又稱，向鄭主任反映希望香港開往廣州東站的
高鐵，多開幾班得以直達， 「不然如今一路停上好
幾個站，速度幾乎還不及之前的直通車，更不能實
現港穗一小時生活圈要求。」另外，他也希望往來
廣州南站的高鐵，能加密直達班次；更期待在全國
的高鐵站，都能實現香港同胞憑回鄉證就能和內地
同胞一樣，拍卡上車。

帝盛酒店集團總裁及執行董事兼酒店界選委邱詠
筠表示，鄭主任在講話中充分肯定工商界為國家
和香港發展，作出重要貢獻，希望工商界在香港
「由治及興」新階段，扮演更加重要角色，發揮

更 重 要 作 用 ， 讓 香 港 「治」的 基 礎 更 穩 固 ，
「興」的動能更強勁， 「和」的氛圍更濃厚。邱

詠 筠 又 稱 ， 正 如 鄭 主 任 所 講 ， 要 努 力 讓 香 港
「和」的氛圍更濃厚。

港未來商貿有更大舞台
香港總商會主席阮蘇少湄表示，鄭主任在會上提

及，香港作為全球領先的國際金融中心之一，一直
以來在引入投資具重要地位，認為本港未來將在商
業貿易上有更大舞台；工商界對於經濟發展一直很
重要，在未來可以有很大貢獻，能配合國家並面向
世界，應團結合作發揮最大優勢，為香港創更好未
來。

她形容昨日活動氛圍良好，十分熱鬧。現今已恢
復通關，香港與內地、世界重新接軌，工商界未來
有很大發展。

此外，全國人大常委會香港基本法委員會副主任
譚惠珠表示，昨日，中聯辦主任鄭雁雄邀請45名香
港社會各界重要代表人士，包括港區全國人大代
表、全國政協委員、宗教界、婦女界、僑界、專業
界和重要社團的代表到中聯辦舉行春茗活動，暢敘
友情，共迎新春。

鄭主任在講話中充分肯定了各界代表人士為香港
實現由亂到治作出的重要貢獻，希望大家在香港由
治及興新階段，發揮更加重要的作用，觀大勢、明
方向，識大局、擔重任，做實事、齊奮鬥，服務香
港、報效國家。

港須把握通關良機拼經濟
李家超：將訪灣區城市加強聯繫

248對新人情人節登記創三年新高

【香港商報訊】記者周偉立報道：香港已與內地全面通關，行政長官李家超
昨日出席行政會議前表示，香港目前要聚焦全力拼經濟，把握好通關良機，加
強與內地各級政府的緊密聯繫。他指出，香港是粵港澳大灣區的一分子，他短
期之內會拜訪廣東省政府領導，以及到訪各大灣區城市和澳門，共同進一步將
彼此合作提升至更高台階，共同推進大灣區高質量發展。
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鄭雁雄晤工商界代表
盼助港解決深層問題

理大必修科
推國安教育

【香港商報訊】記者戴合聲、林駿強報道：理工
大學校長滕錦光表示，理大是守法愛國學校，校方
已在必修科目中提供憲法、基本法和香港國安法等
方面的教育。他說理大正試行書院制，分別設立
「創新書院」和 「德藝學院」；未來校方會在應用

研究、創新創業方面加強發展。

試行書院制募不同能力學生
滕錦光昨日與傳媒聚會時表示，校方未來會在應

用研究、創新創業方面加強發展，亦已在去年改革
課程，於大學本科教育必修課程中，加入 「人工智
慧及數據分析」、 「創新及創業」，以及 「中國歷
史及文化」。對於後者，他解釋說本港中小學歷史
教育比較少，因此校方將中國歷史、文化設為核心
課程範疇，學生必須修讀範疇內其中一個科目。校
方已初步推行國家安全教育課程，學生普遍認為課
程不太困難，暫未見課程在推行上出現問題。

滕錦光介紹， 「創新書院」將會揀選逾百名對於
創新具興趣的學生加入， 「德藝書院」則會收取在
體育、藝術方面具專長的學生，學術表現會有相對
寬鬆的要求。

他又說未來計劃擴建、翻新校園部分設施，希望
能為學生提供更多學習空間，包括在何文田校園及
九龍塘宿舍新增共約3000個宿位，並預計有關暫位
分別在2027年、2028年底前完工。

夏寶龍聽取港府施政情況匯報
【香港商報訊】國務院港澳事務辦公室網站公布，

日前，全國政協副主席、國務院港澳事務辦公室主任
夏寶龍在深圳會見了有關香港社會人士，了解香港最
新發展形勢，並聽取了香港特區政府有關近期施政及
開展區議會等地方行政檢討情況的匯報。

香港特別行政區（特區）政府發言人昨日表示，特
區政府感謝全國政協副主席、國務院港澳事務辦公室
主任夏寶龍日前在深圳聽取特區政府有關近期施政及

開展區議會等地方行政檢討情況的匯報，並會見有關
香港社會人士。

特區政府按照憲法和基本法，全面準確、堅定不移
貫徹落實 「一國兩制」方針，行政長官李家超一直就
特區施政事務與中央保持有效溝通，以履行行政長官
的職責，讓中央全面了解及掌握香港的實際狀況，確
保 「一國兩制」、 「港人治港」、高度自治在香港特
區成功實踐。

當局續檢討地方行政措施
發言人指出，現屆區議會任期將於今年年底完結。

民政及青年事務局聯同政制及內地事務局按行政長官
的要求，已展開地方行政檢討，確保未來安排符合基
本法及 「愛國者治港」原則，提升基層治理效能。特
區政府相關政策局會繼續有關檢討工作，適時公布詳
情。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：昨日是防疫措
施放寬後首個情人節，據入境事務處資料顯示，共
有248對新人遞交擬結婚通知書，較2022年的124對
增加一倍，亦創下疫情三年以來新高。

特別日子方便紀念
昨日上午，不少新人前往尖沙咀婚姻登記處結

婚，在大批親友見證下完成儀式。26歲的鄧先生與
太太已相識接近八年，由中學讀書、工作都在一
起。鄧先生表示，去年已選擇在2月14日結婚，為
了方便將來容易紀念，籌備婚禮過程並無受疫情影
響，希望可以簡簡單單完成婚禮。鄧太則表示，結
婚是人生大事，因為大家記性都不太好，故此選擇
一些特別日子，方便日後記得，同時慶祝結婚周年
與情人節。

20多歲的程生程太，在三個月前選擇今日結婚，
程生認為，疫情對籌備婚禮的影響不大，正挑選合
適日子於明年擺婚宴，最想向太太說 「辛苦你
了」。

陳先生和陳太太則表示，由於去年有社交距離措
施，為了更妥善安排而決定延後擺酒，邀請更多親
人朋友一同見證，兩人選擇情人節這個特別日子，
也是為了方便日後紀念。兩人的愛情故事在數年前
開始，陳生初時相識陳太都感到緊張，其後發現雙

方志趣相投，希望未來再
做好自己，順其自然，大
家開開心心，並承諾會尊
重太太。

蘭桂坊餐廳
訂座達八成

另外，蘭桂坊協會總監
張素媚表示，蘭桂坊精緻
餐飲餐廳的訂座需求大，
情人節當日的訂座至少有
八成，晚餐價錢與去年相
比並無大變，兩人合共只
需約1000至2000元。

此外，保安局亦趁情人
節，向目前在土耳其的特
區救援隊送上愛意，形容
他們不放棄盡力搜救，愛
無遠弗屆，天涯若比鄰，
其無私大愛、永不放棄的精神，值得港人致敬。

民建聯立法會議員陳仲尼和妻子區海倫下午到金
鐘海富中心連接政府總部的行人天橋，向市民派發
朱古力糖。陳仲尼表示，情人節是很好機會與市民
互動，朱古力糖代表甜甜蜜蜜，希望各位情人節可

甜甜蜜蜜，並引述不少市民反映已用完消費券，希
望財政司司長可繼續 「派糖」，他則期望最少都要
派5000元消費券，振興經濟。區海倫則表示，很高
興可與市民分享節日的喜悅，期望這些小禮物可讓
市民感到溫馨。

【香港商報訊】記者黃雪峰報道：房屋協會昨日與
傳媒茶敘，交代房協未來的工作計劃及方向。房協主
席陳家樂表示，正面臨有史以來的建屋高峰期，房協
現正規劃及興建的項目多達25個，包括舊屋重建、
「長者安居樂」計劃和市區寮屋區發展等，預計於未

來20年(至2043年)可提供逾4.5萬個單位，其中約3.5

萬個單位將於10年間落成(至2033年)。考慮到項目數
量多、建築成本持續上升，他承認房協在2024/25年
度的現金流將出現較大缺口，有融資需要。房協行政
總裁陳欽勉則表示，正與銀行商討貸款安排，相信
2023/24年度會有定案。

「豐頤居」料年中可入伙
在長者房屋及服務方面，房協第三個 「長者安居

樂」項目 「豐頤居」，預料首批住客最快今年中入
伙，示範單位將於下月起開放予公眾參觀。據介紹，
「豐頤居」位於紅磡利工街，提供312個單位，超過

一半屬一房單位(168 個)，其餘為開放式單位(144
個)。

因應香港人口老化情況日趨嚴重，房協預料長者房
屋及相關配套需求將有增無減，因此計劃盡量在新發
展項目中加入 「長者安居樂」單位，已落實的項目包
括 「粉嶺百和路項目」（約260個單位）、觀塘花園
大廈(二期)重建的首階段（約200個單位）、明華大廈

第三期重建（約 600 個單位）。連同剛落成的豐頤
居，預計合共提供接近1400 「長者安居樂」單位。此
外，房協亦會善用乙明尚餘的地積比率，在明耀樓
旁以鋼結構MiC興建一幢10層的長者大樓，設有64
個長者單位，預計今年落成。

正研不同融資方案集資
房協現正規劃及興建的項目多達25個，被問到財政

狀況時，陳家樂強調目前的財政狀況穩健，但承認約
兩年內將出現現金淨流出的情況。房協正研究不同的
方案，例如整合投資組合或透過貸款或發債籌集資
金，以確保有充足現金流應付營運需要。由於房協在
2025至2028年陸續有項目落成，資金將會回籠，足以
應付資金需要，毋須大規模融資。

此外，為慶祝成立 75 周年，房協將以 「創建宜居
永續共融」為主題，舉辦連串活動，包括 「萬家有禮
迎鑽禧」消費推廣活動、屋視覺藝術計劃、巡迴展
覽、國際研討會等。

昨日情人節有248對新人遞交擬結婚通知書，創疫情三年來新高。
記者 馮瀚文攝

房協昨交代未來的工作計劃及方向。

滕錦光(中)表示，未來理大會在應用研究、創新創
業方面加強發展。
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